

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO
España 50
Extranjero (Unión Postal) 60
Número sueldo 5 cts.
Id. estrassado 10

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

Magnetismo

Cuento

Varios amigos acababan de comer opíparamente, y estaban de sobremesa hablando de diversas materias.

De pronto recayó la conversación sobre el magnetismo y de los experimentos del doctor Charcot.

Aquellos hombres escépticos e indiferentes a toda religión se pusieron a contar hechos raros, historias increíbles; pero ocurridas, según afirmaban, dando fe a creencias supersticiosas y asíéndole a ese último resto de lo maravilloso, a ese misterio del magnetismo que definen en nombre de la ciencia.

Tan sólo uno de los presentes se sonreía, mostrando con su actitud desdenosa que no daba crédito a las palabras de sus amigos.

«Todo eso no son más que farsas! — decía. — Charcot, a pesar de su sabiduría, me hace el efecto de esos narradores del género de Edgar Poe, que acababan por volverse locos a fuerza de estudiar casos de locura. Y si bien es verdad que ha descubierto fenómenos nerviosos hasta ahora inexplicables, no es menos cierto que se acuerda quizá demasiado de las explicaciones eclesiásticas de los misterios.

A consecuencia de estas palabras produjo en torno del incrédulo un movimiento de compasión, como si hubiese blasfemado en una reunión de frailes.

Uno de los circunstantes exclamó: «Sin embargo, en otro tiempo se realizaban milagros.

«No lo niego. Pero ¿por qué no se realizan ahora?

Después giró la conversación sobre los presentimientos fantásticos y sobre las comunicaciones de las almas a través de largos espacios, y las influencias secretas de un ser con respecto a otro.

El incrédulo se levantó, tiró su cigarrillo, y con las manos en los bolsillos dijo:

«Voy a contarles a ustedes dos historias sumamente curiosas, de las cuales la primera es como sigue. En Eretat, los hombres, que son todos marineros, van todos los años al banco de Terranova a la pesca del bacalao. Pues bien; una noche, el hijo de uno de esos marineros se despertó sobresaltado, gritando: «Mi padre ha muerto en el mar. Tranquilizaron al muchacho, el cual, al cabo de una hora, se despertó de nuevo diciendo: «Mi padre ha muerto ahogado. Al poco tiempo se supo que, con efecto, el padre del chico había sido arrancado del puente por un golpe de mar.

La viuda recordó los sueños de su hijo, se comprobaron las fechas y todo el mundo creyó que se había realizado un milagro.

El narrador se interrumpió, y entonces uno de los oyentes le dijo:

«¿Y cómo se explica usted eso? — De una manera muy sencilla. El hecho no dejó de sorprenderme al principio. Pero a fuerza de interrogar a todas las mujeres de los marineros sus mentes, me convencí de que no transcurrían ocho días sin que ellas o alguno de sus hijos soñasen y anunciases al despertar que el jefe de la familia había muerto. El temor constante de esa desgracia es causa de que se piense en ella sin cesar. Si por casualidad una de estas predicciones coincide con una muerte, se atribuye el fenómeno a un milagro. Los otros sueños, los otros presagios, todas las otras profecías que no se confirman, se olvidan al poco tiempo.

«¿Y la otra historia? — preguntó uno de los amigos.

«La otra historia es muy interesante y se refiere a mi propia persona, creyendo, por tanto, le inconveniente de que sea yo juez y parte en ella. Contaba entre mis relaciones con la de una mujer joven y hermosa, en la que no había pensado jamás ni fijado mi atención, ni apreciado, por tanto, los méritos que la adornaban. Era para mí un ser poco menos que indiferente.

Una noche, mientras escribía yo unas cartas junto a la chimenea antes de acostarme, sin razón alguna, sin ningún encadenamiento lógico en las ideas, surgió en mi cerebro la imagen de aquella mujer en la que, como he dicho, no había pensado jamás detenidamente.

La vela de pías a cabeza como si la tocara. Y de pronto la descubrí un sin fin de cualidades que nunca había notado en ella: un encanto indescriptible que la presentaba a mis ojos como un ser admirable y verdaderamente encantador.

Me acosté, me dormí y pasé toda la noche viéndola en sueños.

Al despertar seguí pensando en aquella mujer, sin que pudiera apartarla ni por un momento de mi imaginación.

No sabiendo qué hacer, me vestí y fui a verla. Al subir la escalera de su casa me latía el corazón con extraordinaria violencia.

Confieso que estaba temblando como un colegial enamorado.

Entré en la sala, y al verme se levantó mi amada como movida por un resorte y me tendió la mano. Cruzáronse nuestras miradas y nos sentamos frente a frente. No sabía que decirle, cuando de pronto arrojándome de valor, exclamé:

«La amo a usted con delirio y vengo a declararle a usted mi pasión. Al mismo tiempo me acerqué a ella y le eché los brazos al cuello.

«¿Y qué conclusiones deduce usted de eso? — dijo una voz.

«Para mí — contestó el narrador — no se trata más que de una coincidencia. Tal vez operó el milagro una mirada suya no notada por mí y que luego surgió en mi cerebro aquella noche en virtud de uno de esos misteriosos e inconscientes llamamientos de la memoria, que nos evocan frecuentemente cosas olvidadas por nuestra conciencia, que nos han pasado completamente inadvertidas.

«Será lo que usted quiera — dijo uno de los convidados — pero si después de eso no cree usted en el magnetismo, es usted un ingrato!

GUY DE MAUPASSANT

GRAVES SUCESOS

La manifestación militar

En la prensa llegada ayer encontramos los siguientes detalles que amplían lo que publicamos en el suplemento que tiramos al mediodía de ayer.

Pesimismo. — Palabras sueltas.

De El Noticiero Universal. — «De los variadísimos y opuestos comentarios de la prensa se desprende que la característica del movimiento es de incertidumbre relativamente pesimista.

Los ministeriales se esfuerzan en demostrar que no tiene importancia el revuelo político.

Después de estas noticias solo llegaron hasta nosotros las siguientes palabras:

El general Villar y Villate lo tenía todo dispuesto para salir a la calle. Correspondencia Militar. le disuadió de su intento. para no dar relieve al asunto. Se limitó a cumplir estrictamente el acuerdo del Consejo.

Hasta las nueve de la noche estuvieron en la Presidencia los Sres. Moret y Alba.

El diputado Sr. Pignatelli celebró una larga conferencia con el Sr. Moret sobre los acuerdos adoptados en el Círculo Militar.

Parece que el Sr. Moret confirió por teléfono con el general Luque. Es probable que este vaya a Palacio esta noche. estaba dispuesto a cerrar el Círculo Militar.

A última hora el general Luque estuvo en la Presidencia con el Sr. Moret. Se dice que será relevada la guarnición de Madrid.

Un grupo de militares. el Círculo Militar cerró las puertas. El general Martín Arue intentó contenerlos.

«¿Tantos muertos. Otros dicen que sólo son diez.

Parece que a última hora ha sido detenido el señor Pignatelli. El general Palanca le mandó arrestar.

El Mundo dice que el señor Moret ha llamado urgentemente al general Weyler.

La Correspondencia Militar, dice esta noche.

«Frescos están recuerdos de sinsabores, perjuicios y contrariedades, pues esta línea de conducta, nos ha producido.

(Hemos leído las anteriores líneas con asombro. Suponemos que debe haber equivocación en lo de haberse registrado muertos, puesto que en ningún despacho de nuestro corresponsal en Madrid ni en las noticias oficiales ha venido versión de tal gravedad y no es de suponer que la censura hubiese dejado circular en Barcelona lo que detuviese para Palma. Reproducimos el recorte del colega barcelonés a título de curiosidad, deseando ardientemente que lo que dice sea hijo de una equivocación, no el relato de hechos reales.)

Manifestaciones de un conservador

Un prohombre conservador interrogado por un redactor de la «Correspondencia de España» acerca de la participación que algunos periódicos atribuyen al señor Maura en los actuales sucesos, dijo: «Eso no merece la pena de protestar; es un recurso de tal índole que solo habiendo llegado a la situación a que hemos llegado, puede emplearse sin peligro.

«Tantas cosas dicen contra nosotros que ya no nos asusta nada. Se nos dice en letras de molde que nos asesinen, se nos atribuye todo el mal que ocurre, se penetra en nuestra vida privada. Estamos decididos a no protestar. ¿Para qué?

«Por encima de todo esto estamos nosotros, que nos limitamos a cumplir nuestros deberes de españoles honrados.

«¡Jalá fuese cierto que esto sea una cuestión política, porque entonces no tendría tanta gravedad.

«Los revolucionarios o quienes les ayudan pueden seguir sus trabajos destructores. Por todas partes se va a Roma.»

Crisis

Se habla de que pronto se constituirá un Gabinete en la siguiente forma: Presidencia y Ministerio de la Guerra, general Weyler; Estado, conde de Romanones; Gobernación, García Prieto; Justicia, Cobián; Hacienda, Navarro Reverter; Marina, Alvarado; Fomento, Gasset; e Instrucción pública, Burrell.

PALMA

Al mediodía de ayer tiramos una segunda edición, que fué repartida a todos los suscriptores, tanto de Palma como de los pueblos, conteniendo varios recortes de la prensa

de la península llegada por la mañana sobre los graves sucesos desarrollados y una interesante información telegráfica de nuestro corresponsal en la Corte, sobre dichos sucesos.

El «Diario Oficial» publica las disposiciones concediendo 250 pesetas para el uniforme a los escribientes de las oficinas que asciendan a oficiales terceros.

El Colegio Pericial Mercantil de Baleares ha acordado celebrar Junta General Extraordinaria, el día 17 de los corrientes a las 4 de la tarde en su domicilio social, calle de la Lonja Escuela Superior de Comercio.

Relación de la Junta Directiva de la sociedad de socorros La Obrera Mutua:

Presidente. — Don Francisco Juliá. Vice presidente. — Don Antonio Benassar. Secretario. — Don Miguel Villalonga.

Vice secretario. — Don Antonio Barceló. Contador. — Don Miguel Bestard. Revisor. — Don Rafael Bosch. Depositario. — Don Antonio Castellanos.

Vocales. — Don Baltasar Arrom, don José Pons, don Manuel Albis, don Guillermo Torres, don Juan Cerda, — don Pascual Llopis, don José Baixas.

Delegados de Palma don Antonio Darder, don Tomás Rosselló. Delegado del Molinar don José Riutort, don Miguel Ambrós.

Esta noche a las ocho y media se celebrará en el Círculo de Obreros Católicos una velada literaria-musical en la cual don José Font y Arbós dará una conferencia sobre el tema Instrucción y educación cristiana de los católicos.

Mañana dará una conferencia de carácter político-pedagógico, en la ciudad de Inca, el distinguido maestro don Rufino Carpena Montesinos.

El acto que probablemente se celebrará en la Casa Consistorial dará comienzo a las diez y media de la mañana.

Ayer fué llevada al sumidero una vaca que estaba atacada de tuberculosis.

Por el Juez municipal del distrito de la Catedral, cita, llama y emplaza a Jorge Salvá Catany para que el día 19 del actual se presente en dicho Juzgado para la celebración del juicio verbal que se le sigue sobre hurto de alhajas.

En la Secretaría del Ayuntamiento se halla expuesto al público a efectos de reclamación la distribución de secciones acordada por el Ayuntamiento para la designación de los vocales asociados que han de formar parte de la Junta Municipal durante el corriente año.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación ha sido declarado cesante don Florian Ruiz Cuevas, del cargo de Farmacéutico de la Estación Sanitaria de Mahón, por caducidad del crédito por donde venía cobrando la gratificación señalada.

Con fecha de ayer ha sido remitido el ministro de la Gobernación, el recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Manacor en contra de la resolución de este Gobierno que le obligó a incluir en el presupuesto ordinario del corriente año las cantidades reglamentarias para el pago de cuatro farmacéuticos y médicos titulares.

Don Juan Miguel Evagne, ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de cuatro pertenencias de mineral de hierro con el título de «Victoria» sitas en el paraje denominado «Regarete», del término municipal de Alcudia.

Ayer recibieron en este Gobierno civil las Reales ordenes del ministerio de la Gobernación, disponiendo que siga don Juan Sintes Mercadal, por tiempo limitado los servicios de conducción y la correspondencia, del Lazareto de Mahón, y los de hospedería, fonda, cantina, alumbrado lavado, colada, y planchado de ropas de los cuarentenarios, con las condiciones estipuladas abonándole el importe de 4 pesetas diarias por el primero de dichos servicios y el de 1000 pesetas anuales por los restantes.

El Alcalde ha señalado el día 28 del actual para la celebración de la subasta por medio de pujas a la llama, para contratar las obras de construcción de una acera que desde el puente de San Magin, hasta frente la entrada del predio de Son Armadams.

Se ha señalado como tipo de la subasta la cantidad de 1.233'82 pesetas.

Ha sido trasladado a prestar sus servicios en el Gobierno civil de Jaen, el vigilante de 1.ª clase de

este Gobierno de provincia don Bartolomé Muñoz.

Las excursiones de «La Almudaina»

Viaje a París

Durante el día de ayer fueron muchos los suscriptores que pasaron a nuestra redacción con objeto de que les inscribiéramos para el viaje a París.

La aceptación que ha tenido nuestro proyectado viaje ha superado todos nuestros optimismos.

Confiamos en poder ofrecer detalles de precios y fecha dentro de dos ó tres días.

Inmediatamente abriremos las listas de inscripción, si bien, accediendo a los deseos de los que han manifestado que querían tomar parte en la excursión, desconociendo aun precios y fecha, hemos ido anotando los nombres que ya a cubrir gran parte de los pasajes de primera. Esto prueba la grata impresión que ha producido nuestro anunciado viaje a París.

Notas municipales

Convocados por el Sr. Alcalde y presididos por éste se reunieron ayer los Sres. Tenientes de Alcalde.

En esta reunión les fué informado que cada uno de ellos ejercería su jurisdicción en el distrito respectivo, poniéndose de acuerdo a fin de que no exista dualidad de criterio entre el Alcalde y los Tenientes.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Ensanche y de Gobierno y Policía, don Pedro Canet, del de Fomento y Beneficencia, don Francisco Quijada y del de Alumbrado, don José Sabater.

Del Ejército

Destinos. — El comandante de Caballería don Cristóbal Sampol y Frau, ascendido de la Capitanía General de Baleares, a la segunda brigada de la 13.ª división.

El capitán de artillería don Carlos del Conal y Usera a la comandancia de Menorca.

Se ha concedido el empleo de 2.º teniente de la reserva gratuita al sargento de la Guardia civil retirado don Juan Mas Ginard.

Las matriculas de las fincas del Ensanche

El señor Alcalde hoy publicará el siguiente bando relativo a la formación de las matriculas de las fincas del Ensanche.

Dice así: «Debiendo proceder esta Alcaldía a la formación de la matrícula de todas las fincas que deben satisfacer la contribución territorial y urbana, y recargos a que se refiere el artículo 13 de la ley de Ensanche para las poblaciones de Madrid y Barcelona, hecha extensiva a la de Palma, he estimado conveniente recordar a los señores propietarios de fincas del Ensanche de esta Capital, el precepto contenido en el siguiente artículo del Reglamento para la ejecución de aquella ley.

Artículo 46. Los propietarios de fincas que radican en el Ensanche, están obligados a presentar en la Secretaría del Ayuntamiento, en el término de dos meses, desde la publicación de este Reglamento, una relación igual a la que en su día hayan dado a la Hacienda pública ó deban dar, con expresión del producto de sus propiedades; y siempre que se efectúen variaciones en la expresada relación, lo participarán a dicha Secretaría en un pliego de dos meses, a contar desde el día en que se hicieren las variaciones.

La falta de presentación de las relaciones nuevas ó rectificadas, así como las omisiones ó inexactitudes que en dichos documentos se comprueben, harán incurrir al propietario en las responsabilidades determinadas en las leyes y reglamentos de la Hacienda pública.

Lo dispuesto en este artículo se hará saber a los propietarios por los primeros oficiales de la localidad, por bandos y por notificación administrativa.

Al mismo tiempo y con el objeto de facilitar a dichos señores el cumplimiento del artículo que se inserta, he dispuesto que a contar desde el día 17 se reparta, a domicilio, a cada una de aquellas interesados una hoja duplicada, comprensiva de la relación jurada declaratoria de las condiciones de sus respectivas fincas, que sea preciso conocer para la formación de la indicada matrícula. Estas hojas duplicadas, una vez extendidas por los propietarios, deberán ser entregadas por éstos en la Secretaría del Ayuntamiento, la que hará llegar uno de los ejemplares a le De-

El caballero encantado

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

legación de Hacienda de la provincia a los efectos correspondientes.

El Negociado de Ensanche de esta Corporación municipal solventará toda dificultad que pudiese ofrecerse a los interesados en lo relativo a su obligación de llenar las hojas declaratorias de que se trata.

Esta Alcaldía espera el exacto cumplimiento de lo que se previene, y llama especialmente la atención de los propietarios a quienes se dirige, acerca de la sanción que la disposición recordada deja establecida para los omisos.

Audiencia

Sentencia

Por el Tribunal de Derecho se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Juan Horrach, Damian Horrach Carbonell y Bartolomé Horrach y Queiglas, acusados del delito de lesiones y por ella se condena a cada uno de los procesados a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor pago de costas y accesorias.

Señalamiento

Para el martes próximo está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público con intervención del Jurado de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Juan Bonnin Fuster acusado del delito de robo.

Representará el ministerio público el Teniente fiscal Sr. Doval. El procesado estará defendido por el Abogado don Fernando Pau.

De Sociedad

A bordo del vapor «Cataluña» llegaron ayer de Barcelona; don José Adler, don Jorge Riutort, don Augusto Palleja, don Pablo Torres y don José Mateu.

Por el ministerio de Instrucción pública ha sido nombrado secretario de la Escuela Superior de Comercio de Palma de Mallorca don Diego Zaforteza Musoles.

Ha sido ascendido a profesor auxiliar de dicha escuela, el ayudante don Domingo Riutort.

Leemos en la prensa de Barcelona que el día 3 del próximo Marzo embarcará para Buenos Aires nuestro paisano el actor cómico Sr. Balaguer al frente de su compañía, pues el actor Sr. Larra ingresará en el Teatro Lara, de Madrid.

Ayer tarde salieron para Barcelona en el vapor «Bellver» don Juan Güell, don Manuel Gallir, don José Pomar, don Sebastián Nogués, don Alfredo Pérez, don Antonio Roig, don Jaime Colom, don José Frontera.

Ayer falleció en esta ciudad la niña María del Pilar Cortés y Forteza.

Baja al sepulcro en la primavera de la vida, ya que sólo contaba trece años de edad, dejando sumida en el más profundo dolor a su desconsolada madre.

Reciban esta y demás familia nuestro pésame y descansen en paz el alma de la finada.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto.

Procedente de Barcelona llegó a las ocho de la mañana el vapor correo «Cataluña» conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

Conduciendo un millar de toneladas de carbón mineral, llegó de Cardiff, el vapor inglés «Salesvoig».

De Ciudadela llegó con efectos la balandra «Joven Luisa».

Al anochecer salió para Barcelona el bergantín goleta «Beatriz» con cargamento general.

Para Barcelona zarpó a la hora de itinerario el vapor correo «Bellver» embarcando la correspondencia, carga y pasaje.

Con una partida de madera, resto del cargamento que traía, salió para la Ciudad Condal, el vapor ruso «Fennia».

Despachados.

El laúd «V. Dolorosa» para Barcelona con cargamento de carbón de cok.

Para Tarragona la balandra Joven Antonio con efectos.

CULTOS

Para hoy

Empezan en el Socorro en honor del milagroso Niño Jesús de Praga: A las ocho misa de Comunión general, con plática, armonium y motetes, para los señores Alumnos y todas las personas devotas del Divino Niño; después de la misa se hará la exposición, a las diez y media Misa mayor solemne en la que predicará el R. P. Cándido Lopez; a continuación se celebrará una misa rezada; por la tarde, a las seis y media, Trisagio cantado, sermón por el R. P. Director del Colegio, procesión, solemne Bendición y reserva de S. D. M.

OBRA NUEVA

El caballero encantado

silica predicará el R. señor don Juan Alcover, Pbro.

En San Francisco, a las once y media durante una misa, se dará principio a la novena en honor de la Conversión del Beato Ramón Lull.

En San Antonio Abad, a las seis de la tarde, se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta de su Titular.

En San Felipe Neri, fiesta del Santo Cristo Rescatado: A las diez Tercia y Misa mayor solemne con música y sermón por el R. P. Nicolás Reus del Oratorio; al anochecer, después de cantada la Corona del Santo Cristo, se concluirá el Septenario, reservándose en seguida el Santísimo Sacramento que estará de manifiesto mañana y tarde.

En la Iglesia de los PP. Capuchinos, la Venerable Orden Tercera tendrá su reunión mensual con los cultos y actos siguientes:

Por la mañana, a las siete y media, Misa de Comunión general con plática preparatoria por el Rdo. P. Rafael de Gracia. Durante la misa y comunión la «Capilla Seráfica» cantará algunas piezas propias del acto con acompañamiento de armonium.

Por la tarde a las cinco, se reunirá la Congregación para la Conferencia según previene la Regla. A las cinco y media, para todos los fieles, se exporará Su Divina Majestad, y después del Santo Rosario, se cantará el Trisagio popular del maestro don José Caldich, por la «Capilla Seráfica». El sermón está a cargo del señor Capellán de las Hermandades de los Pobres de Tarragona el R. don Juan Ros, Pbro.

Se terminará con la Bendición, Reserva y adoración de la Reliquia del Seráfico Patriarca, como de costumbre.

A Nuestra Señora del Carmen en las Teresas.

Para mañana

Empezan en Montesión en memoria de la venida de la Virgen del Pilar a Zaragoza: Exposición a las seis; a las ocho, durante una misa, se hará el ejercicio a la Virgen del Pilar con cánticos y órgano, por la tarde a las seis Estación mayor Rosario y visita a Nuestra Señora del Pilar, precedido breve meditación, motete y sermón por el R. P. Director don Luis Casas, seguirá el canto de la Solve de la Congregación, reserva de S. D. M. é himno final a Nuestra Señora.

En San Antonio Abad, fiesta en honor de su Titular: A las diez y media se cantará la Misa mayor con música y sermón por el R. D. Antonio Liabrés, Pbro.; el anochecer Rosario y un pladoso ejercicio.

A Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.

Sanctoral

Hoy. — El Dulce Nombre de Jesús y Santos Fulgencio obispo, Honorato y Marcelo papa.

Mañana. — San Antonio Abad y Santa Rosalinda Cartujana.

Absolución general en la Merced.

Sociedades y Corporaciones

Fomento Agrícola de Mallorca

De conformidad con los Estatutos por que se rige esta Sociedad, la Junta de Gobierno ha acordado convocar a la Junta General ordinaria del año actual, que se celebrará en el domicilio social, calle de Cifre, núm. 2, el día 30 del mes en curso a la una de la tarde. En el vestíbulo de este Establecimiento está de manifiesto la relación de los señores accionistas, que en virtud del art.º 18 de los citados Estatutos, tienen derecho de asistencia a la expresada Junta.

Palma 15 Enero 1910. — El Presidente, Felipe Villalonga Mir. — Por A. del C. de G.; Juan Vidal, Secretario.

La Ostrina cura agotamiento.

CONFITERO-REPOSTERO

Se necesita un oficial en la Panadería y Confitería del Teatro.

CAJA DE HIERRO USADA

Se vende en muy buen estado. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

OPTICA NORTE-AMERICANA

Lo más nuevo, cómodo y elegante. Cristales de todas clases. Géneros de 1.ª calidad.

ANTIGUA CASA LASSALLE

Molduras para cuadros

Los más elegantes modelos nacionales y extranjeros.

San Nicolás, 31. — Casa Lassalle

La casa más antigua de Palma

SE VENDE

Una casa con un par de terreno, con árboles frutales, próxima a la Estación del Pont d'Inca muy apropiado para veraneo

Informarán en la Administración de este periódico.

Estantería con cristales y mostrador

Se vende una propia para una tienda. Informarán en la imprenta de este periódico.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen... Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada...

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

Véase nuestra segunda edición de ayer.

GRAVES SUCESOS

Madrid 15 a las 12

Reunión en la presidencia

Anoche se reunió en la presidencia del Consejo el señor Moret, el general Luque, el general Concas, el general Ríos, Capitán general de Madrid y el ministro de Estado señor Pérez Caballero.

Este último estuvo poco tiempo por tener que asistir a un banquete diplomático.

Los reunidos cambiaron impresiones respecto a los asuntos de actualidad sin que haya podido entorse los asuntos de que trataron por la reserva que se guarda de dicha reunión.

Moret y Luque felicitados

El señor Moret, ha recibido muchas felicitaciones de provincias por la energía y prontitud con que restableció la disciplina militar.

También el ministro de la Guerra general Luque, ha recibido felicitaciones numerosas de generales y jefes por las medidas que dictó por la manifestación ante la Redacción del periódico «La Correspondencia Militar».

Conferencia de Montero Ríos y Moret.—Expectación

Se dice que el señor Montero Ríos ha solicitado una conferencia con el señor Moret, la cual ha debido celebrarse esta mañana.

Se atribuye gran importancia a dicha entrevista, pues lógicamente se desprende que la referida conferencia han de haberla motivado los graves asuntos de actualidad.

Se nota entre los políticos verdadera ansiedad, esperando el desarrollo de los sucesos.

Arresto del capitán Queipo de Llano

Comunican de Cádiz que ha llegado a dicha ciudad el capitán de artillería Queipo de Llano, acompañado de un capitán de la Benemérita.

Acto continuo de su llegada hizo la presentación al Gobierno militar, ingresando después en el castillo de Santa Catalina donde ha sido destinado con motivo de la manifestación militar realizada en Madrid.

Lo que dice el Gobernador.—Señal de normalidad

Barcelona 15 a las 18.

El gobernador civil de esta provincia señor Suárez Inclán, ha manifestado a los periodistas que hoy no ha recibido telegrama de Madrid, lo cual es indicio de que nada nuevo ha ocurrido al reinando por consiguiente normalidad.

El «Diario de Barcelona» y la manifestación militar

El «Diario de Barcelona» ocupándose de los sucesos que en Madrid se han desarrollado ultimamente, dice que el acto realizado por los oficiales de la Corte es contrario a la disciplina y que por lo mismo nadie reprueba las medidas adoptadas por el ministro de la Guerra, general Luque.

Madrid 15 a las 18:35

Manifestaciones de Moret.—La huelga del Ferrol

El señor Moret, hablando de los sucesos de actualidad manifestó que tras de la tempestad venía la calma, puesto ya pasó, dijo.

Lo único que ocupa grandemente, añadió, al Gobierno es la huelga de los obreros del arsenal del Ferrol.

Este asunto, dijo, es grave y precisa solucionarlo cuanto antes.

Los obreros se muestran intransigentes y rechazan trabajar en horas extraordinarias como quiere la Compañía y que considera indispensable; pues es imposible suspender los trabajos por ser necesario mantener la presión de las calderas para forjar grandes piezas.

Tanto el Ayuntamiento del Ferrol como el Instituto de Reformas Sociales ha hecho indicaciones conciliatorias que quizá tengan en cuenta los obreros.

El Gobierno, sin embargo, tratará de adoptar todos los medios para un pronto arreglo.

Maniobras de la guarnición de Madrid

El ministro de la Guerra, general

Luque, ha dicho a los periodistas que como el nuevo Capitán general de Madrid, señor Ríos es muy aficionado a las maniobras, a partir desde hoy verificarán paseos y prácticas todos los cuerpos de la guarnición de esta Corte, incluso la artillería.

El arresto del Capitán Pignatelli

El ministro de la Guerra, general Luque, ha declarado que el capitán Pignatelli sufrirá dos meses de arresto en el castillo de Alicante como castigo por haber desacatado la autoridad del ministro, pero no se le instruirá sumaria por tal hecho.

Lo que ha hecho Dato en el caso Pignatelli.—La Inmunitad parlamentaria.—Las responsabilidades de los Gobiernos.—Reserva

El Presidente del Congreso señor Dato nos ha manifestado a los periodistas que cuando tuvo noticia de la detención del diputado don Procopio Pignatelli, dirigió una comunicación al Presidente del Consejo, manifestándole lo ocurrido, sin perjuicio de comunicar al Congreso la medida adoptada contra dicho diputado.

Añadió el señor Dato; yo he hecho lo que hicieron otros Presidentes del Congreso.—No puedo suponer oficialmente que dejen de reunirse las actuales Cortes, pero se reúnan ó no, el Parlamento es institución permanente estando representados todos los partidos y ante él se hacen afectivas las responsabilidades de los Gobiernos.

Continúa el señor Dato diciendo: Acerca del trascendental problema de la inmunidad parlamentaria, por la detención del señor Pignatelli, tengo mi opinión particular, pero mientras desempeñe la presidencia del Congreso habré de limitarme al estricto cumplimiento de mis deberes cuando el Presidente deja de serlo, hablará el diputado.

Terminó el señor Dato: Continuaré ahora las gestiones cerca del señor Moret para que se conceda la libertad al detenido, sin perjuicio de dirigirse en suplicatorio al Congreso si se considera que el mencionado diputado ha delinquido. Anoche visité al señor Moret en este sentido, hoy volveré a insistir en mis gestiones que me impone el cargo que desempeño.

POLÍTICA

Madrid 15 a las 18:35

El Consejo de hoy

A las seis de la tarde se reunirá el Consejo de ministros en la Presidencia.

El señor Moret dijo que en dicho Consejo se tratará de los presupuestos.

Nueva conferencia marroquí

El ministro de Estado, señor Pérez Caballero, dentro de breves días celebrará una nueva conferencia con la Embajada marroquí.

Asuntos del Consejo

El Consejo de esta tarde se dedicará solamente a las numerosas cuestiones de Hacienda y del modo como han de ser recibidas dignamente las tropas procedentes de Melilla.

Expedientes al Consejo

Los ministros a excepción del de Estado y de Marina, si entran en Consejo manifestaron que llevaban varios expedientes de trámite para su resolución.

LOS SUCESOS DE MELILLA

Madrid 15 a las 18.

Importancia de los estudios hechos en Melilla

El Director general de Agricultura nos ha dicho a los periodistas que tienen verdadera y excepcional importancia los estudios hechos en Melilla por los ingenieros de minas y agrónomos que acompañaron al ministro de Fomento señor Gasset.

Nos añadió el Director general que se ha ordenado que dichos ingenieros redacten una extensa Memoria como resultado de dichos estudios, la que se publicará en breve.

Madrid 15 a las 18:35

Un telegrama del general Marina

Un telegrama oficial de Melilla expedido por el general Marina, dice que habiendo abonanzado el

tiempo fué al Peñón de la Gomera a bordo del crucero «Numancia».

No recibí a los moros, añade, pues se marcharon a consecuencia de mi aviso de que no iría.

Todo está arreglado. Dentro de dos días vendrán los moros a someterse ante el comandante militar, mi representante en el Peñón.

Esta tarde embarco para Melilla. Ha empezado el embarque de ganado y material en el «Cataluña» y en el «Puerto Rico», sin haber ocurrido novedad, perteneciente a las tropas que regresan a la península.

COTIZACIONES

Madrid 15 a las 18:30

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable, etc.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 15 a las 18

Padres desalmados.—Hija fallecida

Ayer tarde se presentó al Juzgado de guardia una mujer denunciando a un matrimonio que habita un cuarto inmediato al suyo, en el callejón de Alamillo número 3, principal, que trajo hace seis meses del pueblo donde se encontraba a su hija de edad de siete años.

Los padres le daban malos tratos de tal manera que durante la permanencia de la niña al lado de sus padres la tenían atada a una cama y solamente la daban pan y agua.

La infeliz criatura fué perdiendo por momentos sus fuerzas cayendo en un estado tal de abatimiento que ayer mismo dejó de existir.

La mujer que denunció el hecho manifestó al Juez que la causa del fallecimiento de la niña fué una herida causada por sus padres.

El Juez escuchó el relato de aquella mujer y en vista de sus graves manifestaciones, dispuso por primera providencia la suspensión del entierro del cadáver, ordenando al médico forense procediera inmediatamente a un escrupuloso reconocimiento de dicho cadáver.

Verificada la inspección facultativa ordenada, el médico emitió su dictamen consignando haber apreciado distintas lesiones en el cuerpo de la víctima.

En vista de este dictamen el Juez dictó la detención de los padres, abriendo el oportuno sumario para el esclarecimiento y comprobación de la denuncia.

El «Rio de la Plata» en Málaga.—Salida del «Numancia»

Ha fundeado en el puerto de Málaga el crucero «Rio de la Plata» para repostarse de carbón.

Ha zarpa de Málaga el crucero «Numancia» con rumbo a Alhucemas para recoger al general en jefe señor Marina y conducirlo a Melilla.

Visita de agradecimiento al Rey don Alfonso

Como demostración de agradecimiento al Rey don Alfonso por haber se hecho representar en los funerales del Rey Leopoldo, el conde Kint de Rodebeck irá a Madrid en representación de Alberto I, para dar las gracias a don Alfonso.

Estado de la Reina doña Victoria

S. M. la Reina doña Victoria ha entrado en el quinto mes de su embarazo.

El alumbramiento se espera será a mediados de Junio.

Banquete al teniente coronel señor Moreira

Dentro de unos días se celebrará un banquete con los oficiales y jefes residentes en Madrid se proponen obsequiar al teniente coronel señor Moreira por sus dotes de mando demostradas en la acción de Tardix.

Naufragos recogidos

Comunican de Las Palmas que ha llegado a dicho punto el vapor inglés «Gulf» conduciendo 60 naufragos del vapor «Norge Prince» incendiado en

las cercanías de las islas de la Asunción.

La tripulación, viéndose imposibilitada de permanecer un momento más a bordo del buque, a causa de la intensidad del fuego, se arrojó al mar, siendo recogido por las lanchas del vapor «Gulf» que acudió en su auxilio.

La escuadra francesa a Portugal

La escuadra francesa del Mediterráneo es esperada en Lisboa, al mando del vicealmirante Auber; está compuesta de seis acorazados.

Se cree llegará a dicho puerto el 19 de los corrientes, en donde permanecerá diez días.

Los jefes y oficiales de la escuadra serán obsequiados por la colonia francesa.

Firma regia

El ministro de Instrucción pública ha sometido a la regia firma los siguientes decretos:

Derogando el Real decreto de 19 de Mayo de 1905 que prohibía tomar parte en las oposiciones para ingresar en el cuerpo facultativo de Archiveros a los mayores de 35 años.

Concediendo la cruz de Alfonso XII a don Francisco de Paula Acevedo y a don Alfredo Arjona Freixas.

Da Fomento firmó S. M. varios decretos de ascensos de ingenieros.

Una visita al ministro de Marina

Ha visitado al ministro de Marina, señores Concas, el Gerente de la sociedad «Construcción Naval» tratando de la inquietud observada en los obreros del Ferrol, temiendo que dada aquella actitud surja algún conflicto.

Los reunidos trataron de adoptar aquellas medidas conducentes a evitar en lo posible cualquier conflicto que pueda sobrevenir.

Relevo de buques

Ha salido de Cádiz el «María de Molina» que marcha a relevar al «Alvaro Bazán» en el servicio de vigilancia de costas en Marruecos.

El Parlamento italiano

Segun dice un periódico, el Parlamento italiano reanuda las sesiones el día 22 del Febrero próximo.

En el acto de la apertura se leerá el discurso del Trono.

Homenaje al cabo Naval

En la función que se celebrará en el Teatro Real en honor del cabo Naval, se pondrá en escena un acto del «Alcaide de Zalamea», el primero de la comedia «Las de Caín» y un acto de «Doña María la Brava».

El baritono Titta Ruffo cantará varios trozos de ópera; y por último se representará la zarzuela «Gigantes y Cabezudos» en la que tomará parte la tiple Lucrecia Arana.

Noticias de Palacio

Se ha despedido de S. M. el Rey el coronel del Regimiento de Villarrobledo.

También cumplimentaron a S. M. varios militares.

La reina doña Victoria está resfriada, habiendo recibido al general Basearán a la marquesa de Genova y a otros aristócratas.

Viaje del príncipe Mauricio

El príncipe Mauricio de Battemberg marchará el domingo a Inglaterra.

Un obsequio del Rey

El Rey don Alfonso ha dedicado su retrato al poeta Marquina.

LA NIÑA MARIA DEL PILAR CORTÉS Y FORTEZA HA FALLECIDO A LA EDAD DE 13 AÑOS. Después de recibir la Extremaunción y la Bendición Apostólica. Q. E. P. D. Su afligida madre, hermanos y demás parientes al participar tan sensible pérdida suplican una plegaria para el eterno descanso de su alma y la asistencia al rosario y conducción del cadáver a su última morada a las nueve y nueve y media respectivamente. No se invita particularmente. Casa mortuoria: San Miguel, 25, 3.º

personó acto seguido el cortijo con encargo de que custodiara los troqueles, piezas y monedas fabricadas y demás utensilios. Hasta ahora se ignora quienes pueden ser los propietarios de la máquina y objetos encontrados; pues la finca se hallaba deshabitada hace bastante tiempo. Lo único que se sabe es que dicho cortijo es propiedad de un aristócrata. Madrid 15 a las 18:35 Los obreros del Ferrol El ministro de Marina señor Concas ha manifestado que la cuestión de los obreros del Ferrol, que demostraban cierta inquietud, seguía en el mismo estado, tratándose de solucionar el conflicto. Añadió que ignoraba si podría ir a Cartagena como había pensado. La huelga de Gijón Según noticia que se ha recibido la huelga iniciada en Gijón se halla en mejor estado, esperándose pronto una solución. Manóchet

NOTICIAS DE BARCELONA Barcelona 15 a las 18 Reunión de los diputados de la izquierda.—Pidiendo la amnistía Anoche celebraron una reunión los diputados de la izquierda solidaria. Los reunidos telegrafiaron al jefe del Gobierno, señor Moret, pidiendo la concesión de la amnistía para los presos a consecuencia de los sucesos de la semana trágica. Probable circuito para la carrera de autos Es muy probable que en la próxima carrera de autos para disputarse la copa «Cataluña» el circuito elegido sea el de Mataró-Vilasar-Argen-tona. Exposición Rusiñol.—Inauguración En el «Salón Parés», situado en la calle de Petriñol de esta ciudad, ha tenido lugar la inauguración de una exposición de cuadros del notable pintor don Santiago Rusiñol. Entre los cuadros los hay varios que reproducen paisajes de Mallorca. La concurrencia que ha desfilado por el «Salón Parés», para visitar la exposición ha sido muy selecta. Mitin contra las escuelas laicas.—Adhesiones La Comisión organizadora del mitin que aquí ha de celebrarse para pedir que no sean abiertas de nuevo las escuelas laicas, continúa recibiendo muchas adhesiones. Es seguro que el acto revestirá gran importancia y probablemente se celebrará en el «Frontón Condal.» Alcalde que pide la amnistía.—Telegrama de Moret Comunican de Villanueva que el Alcalde de aquella población telegrafió al señor Moret, pidiéndole la concesión de la amnistía para los complicados en los sucesos de julio. El jefe del Gobierno le ha contestado, telegráficamente también, que es imposible la concesión de la amnistía pedida no estando abiertas las Cortes. El «Centro Nacionalista» y la amnistía Lo que dice «El Poble Catalá» El Centro Nacionalista ha acordado adherirse a la campaña que se está realizando en pro de la petición de la amnistía para los presos a con-

ESPECTACULOS Principales Compañía Cómico-Dramática dirigida por Francisco Morano. Función para hoy a las tres y media.—Rocamboles. A las ocho y media.—La Primera Postura y Los Gansos del Capitolo. Entrada general 0'90 ptas.—Id. Paraiso y Tertulia 0'60 Id. Libros Variedades y Cinematógrafo. Función para hoy de la troupe rusa The Zaretsky's, Marius rey del trapezio y Cinematógrafo. Entrada general 20 céntimos. Balear Cinematógrafo y Variedades. A las 5 y media todos los días y domingos y días festivos a las 3 y media función por el transformista Torselli, las diestras Les Gallart reyes del garrofin y Cinematógrafo. Entrada general 20 céntimos. La Protectora Todos los días laborables de 6 y media a 11 y domingos y días festivos de 3 y media a 11 funciones de cinematógrafo. Círculo de Obreros Católicos Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con escogido y variado programa. VENTA De una casa destinada a alquiler que produce 225 ptas. mensuales, y de otra casa para habitar el propietario, ambas en el casco de Palma. Informes Cavallería, 13. DESPACHO de vinos generosos, rancio, moscatels, Málaga y de mesa y del gran Licor VERDAD y del tiple anís FLOR DE MALLORCA. Pedro José Esbarranch SANTO CRISTO, 4. DIARRREAS El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos, es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos (Stomaxil) y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y disenterías crónicas de los países calidos, que tanto atacan a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles a veces a emigrar. VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA. De venta en las principales farmacias del mundo y Sorzano, 50, MADRID. Se envía por correo helado a quien lo pide.